

Un Congreso de altura, con un Ayuntamiento de bajura

Miguel Forcada Serrano

Jueves 17 de marzo de 2011 - 10:55



El VI Congreso organizado por el Patronato “Niceto Alcalá-Zamora” ha vuelto a colocar a Priego al más alto nivel en el panorama de los estudios sobre la historia de España.

Un total de 18 profesores procedentes de 12 universidades españolas y una italiana, han profundizado, un poco más, en los entresijos de la Segunda República, de la que fue Presidente nuestro ilustre paisano. Se registraron 182 inscripciones procedentes incluso de México y se presentaron 29 comunicaciones. Bastaría citar al italiano

Gabriel Ranzato o a los españoles Octavio Ruíz Manjón, Manuel Aznar o Mercedes Cabrera para dar a entender la altura conseguida por el Congreso.

Entre las actividades complementarias, destacaríamos la exposición sobre “Los viajes del Presidente”, la de Alfredo Cabanillas (acompañada por un impresionante libro biográfico) y el homenaje al librero Rogelio Luque. Para justificar este homenaje, digamos que Rogelio Luque Díaz, nacido en Priego y creador de la “Librería Luque” que todos hemos conocido en Córdoba, fue fusilado en los primeros días de la Guerra Civil, acusado de ser masón y “por tener libros marxistas en su librería”. La conferencia sobre Rogelio Luque y sobre todo, el documental sobre su viuda, Pilar Sarasola, resultaron enormemente entrañables, más todavía para los prieguenses asistentes al Congreso.

Pero no todo fue perfecto. No se pudo presentar el libro sobre “Los viajes del Presidente”, ni se pudo presentar la exposición sobre Rogelio Luque. Fallos tal vez perdonables dada la complejidad que siempre supone un Congreso. Pero lo que no se puede entender es la actitud del Ayuntamiento de Priego ante el Congreso; hubo al menos dos momentos en los que el Ayuntamiento tenía que haber dado la cara y en todos ellos, la Sra. Alcaldesa y su equipo, estuvieron desaparecidos.

El primero fue cuando los profesores participantes en el Congreso y los miembros del comité científico del mismo, difundieron un comunicado reivindicando frente al Ministerio de Cultura que se hagan públicos los papeles robados al Presidente y rescatados por la Guardia Civil. Desde su recuperación, estos papeles están siendo utilizados, manipulados y ocultados por el PSOE, partido al que, al parecer, no interesa que sean difundidos en su integridad. El Pleno del Ayuntamiento de Priego ya exigió hace meses la publicación de los papeles o la entrega de una copia al Patronato Alcalá-Zamora; pero está claro que la Sra. Alcaldesa no ha movido un dedo ante su partido para que esa entrega se hiciera efectiva; el jueves, en el Congreso que comentamos, la Alcaldesa debió haber estado entre los que exigían la entrega; pero prefirió desaparecer, no sea que en su partido le regañen. Y además, a la Sra. Alcaldesa y a todos sus concejales, D. Niceto Alcalá-Zamora y en general los temas culturales, les importan menos que un rábano.

El segundo momento fue la presentación de la exposición y libro sobre Cabanillas y la tercera, el homenaje a Rogelio Luque. Se relataba la biografía de un prieguense que montó en Córdoba en 1920 una de las mejores

librerías de España, un verdadero centro cultural, un prieguense hasta ahora desconocido en su propio pueblo. Asiste su hijo Antonio Luque Sarasola y varios de sus nietos; el Delegado de Cultura de la Diputación les entrega un recuerdo... de la Diputación. Y el Ayuntamiento de Priego... no aparece por ningún lado, ni participa en el reconocimiento, ni entrega ningún recuerdo a la familia... ¡Incomprensible!. La Sra. Alcaldesa debería explicar qué tenía que hacer ese día a esa hora; y si tenía algo más importante, porqué no envió a alguien que representara al Ayuntamiento. Algunos de los que sí estábamos allí, nos sentimos avergonzados. Por eso, el éxito de un Congreso de altura, quedó ensombrecido por el comportamiento de un Ayuntamiento de bajura.